

## CRÓNICAS DE BOTA Y BORCEGUÍ

## Cosas que pasan

José Vicente Avila  
EL DÍA

Como un anticipo del largo puente festivo que tenemos en la semana que estrenamos, del recién llegado diciembre, de nuevo el turismo ha llegado en masa a la capital y provincia en un fin de semana en el que el sol otoñal cobra toda su dimensión de agradecido paseo por los grandiosos espacios naturales que rodean a esta hermosa ciudad, entre sus dos Hocos. Se nos fue noviembre, con San Andrés anunciando lo que por estos lares es tradición: "Por San Andrés, mata tu res"; "Por San Andrés el cerdo más gordo has de matar o vender", o "Por San Andrés no hay vecino que no celebre la matanza del gorrino". Buena nota de ello han tomado en Portilla, con jornada de matanza y gachas. Los amigos de Campicultura han recreado la tradicional matanza, con la preparación de los productos derivados (ya se sabe, morcillas con cebolla, chorizos...) y, cómo no, las gachas de matanza. ¡Menuda pitanza! Es tiempo de preparar la orza con esos succulentos chorizos, lomos o costillas, que Ángel Millán, por ejemplo, acaba de preparar en tarros de cristal, "made in" "ponderorza".

Jornadas de ciclismo con "final de etapa" en la tarde sabatina. La diputada Carmen Pavón, junto a Ignacio Lillo y el incansable Fredy (¡vaya viaje el suyo para traerse a Óscar Sevilla entre el "laberinto" de coches madrileño y el accidente trágico de Cabrejas), lo han bordado con el beneplácito del presidente de la Diputación, Luis Muelas, que aún así no se sentía contento y nos decía con cierta pena: "La próxima Vuelta no vendrá por Cuenca pese a nuestra insistencia". Tranquilo, Luis, que será en el 2003. Las Jornadas de Ciclismo, en su sexta edición, hablan a las claras de su buen funcionamiento, y por ello echamos de menos aquellas Semanas Taurinas de tanto éxito que se fueron al traste. A veces la envidia y el "paletismo" nos llevan a estas cosas. Esperamos que esto no ocurra, y así, el vencedor de la Vuelta, Ángel Casero, eligió venir a Cuenca, junto a Chiappucci, en lugar de estar en su Valencia natal haciendo el saque de honor en el Levante-Villarreal de la estúpida lesión de Palermo. Celebrar los goles tiene su riesgo como hemos visto estos días entre el gallardo Gallardo y el goleador Palermo, o como pudo ocurrir en Cuenca, en el final de etapa, cuando Meoni celebró su triunfo de manera tan particular como llamativa y no se lo llevó un coche de milagro. Lo dicho, el ciclismo ha vuelto a Cuenca para hablar de cuanto le rodea y ello lo han agradecido los aficionados. Luis Ocaña, desde su pedestal en bronce de lo que es Ciudad Deportiva de Cuenca, habrá sonreído.

Como su paisano de Priego, Eduardo Ladrón de Guevara, que ocupa estos días las páginas de papel couché por sus vestidos de novia o de fiesta. El "modisto artesano", como bien ha declarado en EL DÍA, sigue siendo "el de siempre", porque desde hace muchos años realiza su trabajo con especial dedicación, y desde estas páginas de EL DÍA nos hemos ido haciendo eco. Modisto de invitados en las bodas de las Infantas, artesano de mantos y vestidos de las imágenes de la Semana Santa de Cuenca y Málaga, ha sido capaz de saber expresar su sentimiento de saber vestir a una Virgen en una celebración tan castellana como la de Cuenca. ¡Cómo ha cambiado el "paso" de la Lanzada con sus ropajes! Todo un artista del diseño y modisto para cada momento y ocasión. Eduardo, que se escapa del mundanal ruido de la gran urbe para descansar entre Priego y Cuenca, nos volverá a sorprender agradablemente en la próxima Semana Santa. Cuenca acrecienta su lista de artistas artesanos, en este caso en el complejo mundo de la moda.

El fútbol, por otro lado, tenía tres citas en el domingo 2 de diciembre. Uno recuerda, de chaval, aquellas pizarras en Carretería que pintaban los hermanos Carretero: "Fútbol", en letras grandonas. Al lado, el escudo del Conquense; y debajo, tras el nombre del equipo, U.B. Conquense, el del rival. Por ejemplo, Plus Ultra, con Ramón Grosso en sus filas. Y así cada semana. La pizarra era el reclamo. Los tiempos han cambiado y desde hace unos años la megafonía hace sus labores, no siempre del agrado de todos los oídos. Así, un coche recorre las calles lanzando sus mensajes a la rosa de los vientos. Pregunta la vecina si es el circo; "no, es que esta mañana tenemos fútbol". El mensaje debe ser para los vecinos, y así, mientras mojamos el par de churros con el café no queda claro quién es el rival del Conquense. Los altavoces anuncian al Vecindario y en el cartel del bar el equipo que aparece es el Mensajero. Al final, deducimos que debe ser un mensaje para los del vecindario de la localidad. O sea, a las doce, fútbol en La Fuensanta. Por la tarde, sesión doble entre La Fuensanta y el Estadio Luis Ocaña. Como aquellas sesiones dobles del cine Alegría o el Xúcar de tardes dominicales de invierno con largas colas para entrar. Ahora, con Harry Potter en pantalla las hileras parecen conducidas por el flautista de Hamelín. Era el primer domingo de diciembre y sin asomo de luces navideñas. Menos mal que Cuenca ya es un belén en sí...

## VALERA DE ABAJO CONCIERTO EN LA IGLESIA



M.A. GABALDÓN

Banda de Música de Valera de Abajo.

## Celebración de Sta. Cecilia en Valera

M.A. Gabaldón  
CORRESPONSAL

## Programa de actos

La Asociación Musical Nuestra Señora de la Asunción, o lo que es lo mismo, la Banda de Música de Valera de Abajo, celebrará este domingo, como cada año, a su patrona Santa Cecilia.

A pesar de su juventud, ya que la Banda de música se creó en el año 1996 -aunque no dio su primer concierto hasta Septiembre de 1997-, ésta ha sabido aprovechar al máximo su tiempo y la juventud y ganas de sus miembros, 45 componentes con edades de 10 a 20 años".

Así, de forma muy asidua, la Banda de Música, que se encuentra acogida al programa Talía de la EXCMA Diputación, realiza conciertos no sólo en Valera de Abajo, sino en muchos municipios de la provincia de Cuenca.

El domingo de ayer fue el día escogido para celebrar a la patrona con varios actos.

El primero de ellos, durante la Santa Misa, en la cual se interpretaron varios temas sacros.

Finalizada ésta y dentro de la Iglesia, la Banda realizó un concierto en el que se interpretó, con grana cogida de público, el siguiente repertorio:

- Pasodoble flamenco: Concha flamenca
- Banda Sonora de Robin Hood D.D
- Tema de oriente medio: Aladino
- Folklore Ruso
- Rock
- Pasodoble A MI PUEBLO, compuesto por el valeroso Federico Beltrán y Amos, natural de Olmeda del Rey.

## TARANCÓN LOS VECINOS SE PONEN EN GUARDIA

## Oleada de robos a particulares y comercios

JGN  
CORRESPONSAL

A tenor de las denuncias, unas formalizadas ante la Guardia Civil y otras no, parece que de nuevo ha llegado otra oleada de robos en Tarancón. Tanto domicilios particulares como establecimientos comerciales e incluso vehículos aparcados en la vía pública han sido objeto y presa de los amigos de lo ajeno.

Así, en las últimas fechas, se ha tenido noticias de la sustracción de un ciclomotor aparcado en la puerta de un establecimiento. El vehículo, propiedad de uno de los empleados del mismo, desapareció en apenas una hora de tiempo y estando el establecimiento abierto.

Un supermercado en la ba-

rrada de Santa Corona también ha sido robado, sustrayendo alrededor de 200.000 ptas. en metálico y la posibilidad no detectada de género en el mismo. A la hora de la apertura del mismo por los propietarios se detectó el robo, que fue denunciado ante el Guardia Civil.

En otros casos, vecinos que anuncian las medidas de precaución ante la presencia próxima a comunidades y grupos de viviendas de personas desconocidas con aspecto sospechoso, han comentado otros robos a esta Redacción.

Por ello se ponen en guardia y hacen una llamada de atención ante la posibilidad de que continúen proliferando estos hechos delictivos.

## TARANCÓN

## Galán Polo deja la presidencia local del PP

Jesús Gabaldón  
CORRESPONSAL

Luis Francisco Galán Polo, Presidente de la Junta Local del Partido Popular durante los últimos más de 15 años, ha anunciado su deseo de dimitir al frente de la misma y dar paso a savia nueva, con nuevas ilusiones y proyectos para Tarancón a través del Partido Popular. Galán Polo, no obstante, asegura que "seguiremos apoyando y colaborando con aquello que se nos requiera por la experiencia para el PP, pero es necesario que nuevas personas se hagan cargo de la dirección de este Partido en Tarancón".

Uno de los objetivos, lógicamente, es la preparación de los próximos comicios electorales, es decir la confección de la candidatura para el Ayuntamiento de Tarancón, en el que con diferentes candidaturas ha gobernado desde 1987 al 1999 el Ayuntamiento de esta localidad.

## Varios grupos

Aunque existe un grupo de personas, la mayor parte jóvenes, con una edad media, según ha podido saber EL DÍA, de los 26 a 30 años de edad, que podría ser la denominada lista oficial que contaría con el apoyo de la Junta provincial, existen al menos otros dos grupos de afiliados que están trabajando por la elaboración de otras listas que podría ser alternativa a la oficial.

Exconcejales de anteriores legislaturas, según ha podido conocer EL DÍA, así como afiliados y simpatizantes trabajan para garantizar la renovación, sin traumas de la Junta Local que se someterá a la Provincial y presentará a los afiliados.

No obstante el propio régimen de elección en el Partido Popular a estos niveles permite que al final quede una sola lista para configurar la Junta Local de Tarancón y que cuente con el respaldo y apoyo de la provincial. Sin embargo, en aras de la democratización de la Junta Local y la renovación y rejuvenecimiento, el ambiente previo a que se proclamen los nuevos nombres están dando cierto color político en estas semanas previas al Congreso Nacional del PP, en el que estarán dos miembros de la Junta local de Tarancón.

En la nueva renovación, se pretende que como miembros natos estén los cinco concejales con que cuenta actualmente en el Ayuntamiento de esta localidad. Es posible que antes de mediados de mes, se puedan hacer público los componentes de la renovada Junta Local del PP que desde hace algunas semanas esta trabajando en esa tarea.